

Dr. rer. pol. Jens Libbe



Jens Libbe, Jg. 1962, studierte von 1985-1990 Volkswirtschaft und Sozialökonomie an der Hamburger Hochschule für Wirtschaft und Politik. Dissertation an der Universität Leipzig zum Thema „Transformation städtischer Infrastruktur – Perspektiven und Elemente eines kommunalen Transformationsmanagements am Beispiel Energie“.

Nach Abschluss des Studiums war er zunächst freiberuflich auf dem Gebiet der kommunalen Energiepolitik tätig. Seit 1991 ist Jens Libbe wissenschaftlicher Mitarbeiter am Deutschen Institut für Urbanistik (Difu), wo er den Forschungsbereich „Infrastruktur, Wirtschaft und Finanzen“ leitet. Seine Arbeits- und Forschungsschwerpunkte liegen in den Bereichen Zukunftsstadt und digitale Transformation, urbane Transformation und Infrastruktursysteme, kommunale Daseinsvorsorge und Dienstleistungen von allgemeinem wirtschaftlichem Interesse, Institutioneller Wandel kommunaler Aufgaben und Governance öffentlicher Unternehmen, Begleitforschung und Evaluation. Er hat zahlreiche Publikationen zu den genannten Themenfeldern veröffentlicht.

Jens Libbe hat langjährige Erfahrungen in der Initiierung und Durchführung transdisziplinärer Forschungsprojekte in Kooperation mit nationalen und internationalen Partnern. Er ist Mitglied der Deutschen Akademie für Städtebau und Landesplanung. Mitwirkung in diversen Beiräten, Förderausschüssen und Juries; zudem Beratungstätigkeit für die EU-Kommission, DG-Environment sowie verschiedene Bundes- und Landesministerien.

Regelmäßige Lehraufträge und Gastvorlesungen an verschiedenen Hochschulen.

Jens Libbe, born in 1962, studied from 1985-1990 socio-economics and economics at the HWP Hamburg. PhD thesis entitled “Transition of urban Infrastructure – Perspectives and Elements of Municipal Transition Management on the example of energy”, Leipzig University.

He has been a research fellow and project manager at Difu since 1991 and is head of the department for “Infrastructure, Economy and Finances”. His work focuses on City of the future and digital Transition, Urban transformation an Infrastructure Systems, Services of General Interest, Institutional Change of Public Services and Governance of Public Utilities, Accompanying Research and Evaluation.

Jens Libbe has long standing experiences with transdisciplinary research projects together with national and international partners. He is member of the German Academy of Urban Development and Land use Planning. Membership in several advisory boards, grants committee’s and juries. Advisory activity for the European Commission, DG Environment and for several ministries. Participation in the Urban Europe Research Alliance.

Lectureships at several universities.